

Medienmitteilung vom 1. September 2020: **Sperrfrist: 1. September 2020, 5.00 Uhr**

Öffentliche Auflage zum Regelwerk LuzernSüd vom 1. bis 30. September 2020

Das neue «Regelwerk LuzernSüd» schafft Verbindlichkeit für künftige Planungen in den Standortgemeinden Kriens, Horw und Luzern

Das Regelwerk LuzernSüd liegt vom 1. bis 30. September 2020 öffentlich auf. Das unter der Federführung von LuzernPlus geschaffene Regelwerk bildet die Grundlage für die weitere Zusammenarbeit in LuzernSüd und gilt als schweizweites Beispiel für gemeindeübergreifende Planung. Die Mitwirkung wird erstmals vollständig digitalisiert angeboten.

Die öffentliche Auflage des «Regelwerkes Luzern Süd» dauert vom 1. bis 30. September 2020. Die Mitwirkung dazu wird erstmals digital durchgeführt. Das Regelwerk fasst die bisherigen Planungen des kantonalen Entwicklungsschwerpunktes LuzernSüd in den Gemeinden Kriens, Horw und Luzern in einem behördenverbindlichen Richtplan und einem Konzept zusammen.

LuzernSüd als schweizweites Beispiel für interkommunale Planung

2010 haben die Gemeinden Kriens, Horw und Luzern mit dem Leitbild für die Entwicklung von LuzernSüd gemeinsam die Planung des kantonalen Entwicklungsschwerpunktes (ESP) LuzernSüd gestartet. Daraus entstanden ist das behördenverbindliche Regelwerk LuzernSüd. Es umfasst räumliche, wirtschaftliche, verkehrliche und landschaftliche Massnahmen. Damit werden die bisherigen Planungen für LuzernSüd in einem regionalen Teilrichtplan und einem regionalen Konzept zusammengefasst und es wird behördenverbindliche Planungssicherheit geschaffen. Die Erarbeitung des Regelwerks LuzernSüd wurde im Auftrag der drei Standortgemeinden unter Federführung von LuzernPlus und unter Einbezug der Beteiligten erstellt. Das Regelwerk LuzernSüd gilt damit schweizweit als Vorreiter für die interkommunale Planung.

Erstmals eine digitale Mitwirkung

LuzernPlus macht Ernst mit der Digitalisierung: Ein [Kurzfilm](#) stellt die Zukunftsperspektiven des neuen Lebensraums LuzernSüd verständlich dar. Zudem wird die gesamte Mitwirkung erstmals im Kanton Luzern vollständig digitalisiert durchgeführt: Die interessierte Bevölkerung ist eingeladen, vom 1. bis 30. September 2020 unter «[E-Mitwirkung](#)» ihre Stellungnahme zum Regelwerk abzugeben.

LuzernSüd – Entwicklungsschwerpunkt mit grossem Potenzial

LuzernSüd am Südhang des Pilatus ist ein dynamisches Gebiet mit grossem Entwicklungspotenzial. Es gilt als Entwicklungsschwerpunkt des Kantons Luzern. Auf einer Fläche von rund 1,7 km² entstehen in den nächsten 20 Jahren Wohnungen und Arbeitsplätze für 10 000 bis 15 000 Menschen. Zahlreiche Entwicklungs- und Bauprojekte sind geplant oder bereits im Bau. Vielfältige Einkaufs- und Freizeitmöglichkeiten, eine zukunftsweisende Energieversorgung sowie eine optimale Erschliessung mit dem öffentlichen Verkehr machen das Gebiet attraktiv.

Strategiereferenz: LuzernPlus verfolgt ein geordnetes Wachstum nach innen mit hoher städtebaulicher und landschaftlicher Qualität.

Links:

- [luzernplus.ch](https://www.luzernplus.ch) für weitergehende Informationen
- [Erklärvideo](#) zur öffentlichen Mitwirkung Regelwerk LuzernSüd
- [Erklärvideo](#) zur E-Mitwirkung

Bilder:

Luftbilder zu LuzernSüd --> <https://www.luzernplus.ch/dienstleistungen/medien>

Kontakt für Medien:

Armin Camenzind, Geschäftsführer LuzernPlus, 076 330 47 81, a.camenzind@luzernplus.ch erreichbar:

- Montag, 31. August 2020, 10.00–11.30 Uhr
- Dienstag, 1. September 2020, 10.00–11.30 Uhr